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Abstract (en)
The military head (1) has an insert ring surrounding a circular explosive load (3) and arranged around an axis. Explosive sectors (9) are arranged
between an external case (2) and the insert ring. The sectors are initiated individually by a specific initiating unit. Different power levels of the
explosive sectors are chosen, so that initiation of the sectors ensures initiation of the load by impacts transmitted through inserts (7). The inserts are
arranged in a compressible damping material (6).

Abstract (fr)
L'invention a pour objet une tête militaire (1) comprenant au moins une couronne de barreaux (7) entourant une première charge d'explosif (3)
sensiblement cylindrique et disposée autour de l'axe (4) de la tête. Cette tête militaire (1) comprend par ailleurs au moins trois secteurs d'explosifs
(9) disposés entre l'enveloppe externe (2) et la ou les couronnes de barreaux (7). Elle est caractérisée en ce que les niveaux de puissance relatifs
des différents secteurs d'explosifs (9) sont choisis de telle sorte que seule une initiation simultanée de tous les secteurs (9) assure l'initiation de la
première charge (3) par l'intermédiaire des chocs transmis au travers des barreaux (7) .
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